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9 мая 2015 года исполняется 
70 лет со Дня Победы в Великой 
Отечественной войне. В истории 
каждого народа есть события, 
даты, которые должны сохра-
няться в народной памяти наве-
ки. Для нашей страны такой да-
той стало 9 Мая – всенародный 
день Памяти и Славы, символ 
неразрывной связи поколений 
всех россиян. Мы должны не 
просто знать о том, как русский 
солдат спас мир от катастрофы, 
помнить, какой ценой досталась 
она нашим отцам и дедам, знать 
о подвиге  героев-земляков. Мы 
обязаны сохранить народную 
гордость за эту Победу. Редак-
ция районной газеты «Призыв» 
совместно с местным отделени-
ем Всероссийской политической 
партии «Единая Россия» прово-
дит с 1 февраля по 1 декабря 
2015 года конкурс творческих 
работ «Поклонимся великим 
тем годам».

Цели и задачи конкурса:
Яркое и всестороннее осве-

щение темы 70-летия Победы в 
Великой Отечественной войне.

Возрождение и развитие 
гражданских и военно-патрио-
тических традиций, воспитание 
чувства гордости за победу в 

С 21 января в должность за-
местителя главы администра-
ции Юргинского муниципаль-
ного района вступил Андрей 
Иванович Пуценко. 

– Начал с изучения направ-
лений, по которым предстоит 
работать, – рассказал он о 
первых шагах в новой долж-
ности. – Буду курировать во-
просы строительства и жилищ-
но-коммунального хозяйства, 
муниципального имущества и 
градостроительной политики, 
гражданской обороны и защиты 
населения от чрезвычайных 
ситуаций. 

Что касается последнего, 
данная сфера деятельности 
Андрею Ивановичу знакома с 
2010 года, когда он пришёл на 
муниципальную службу в каче-
стве заведующего сектором по 
гражданской обороне. 

На вопрос о первоочередных 
задачах, которые стоят перед 
заместителем главы районной 
администрации, Андрей Ивано-
вич ответил:

– Основной проблемой, кото-
рая требует незамедлительного 
решения, является убыточность 
предприятия жилищно-комму-
нального хозяйства. Это вопрос 
не одного дня: задолженность 
складывалась в течение не-
скольких лет. Поэтому в числе 
первостепенных задач – про-
анализировать экономическое 
состояние предприятия, найти 
пути, чтобы вывести его на без-
убыточный уровень.

О. КОНОВАЛОВА
Фото Н. МОЗГУНОВОЙ

Благодарность от жителей 
Черноморского района за 
оказанную помощь выразил 
глава Крыма Сергей Аксё-
нов при встрече в аэропорту 
«Симферополь» губернатора 
Тюменской области Влади-
мира Якушева, который при-
был в республику с рабочим 
визитом.

«Вы намерены посетить под-
шефный Черноморский район, 
где с помощью тюменцев про-
исходят глобальные изменения: 
отремонтированы школы и дет-
ские сады. Спасибо за поддерж-
ку! В Крыму Вы всегда найдёте 
друзей и союзников по всем 
без исключения направлениям. 
Наше сотрудничество, уверен, 
даст экономический подъём», – 
сказал глава республики.

В свою очередь Владимир 
Якушев отметил, что в состав 
прибывшей с ним делегации 
входят специалисты различных 
направлений, что позволит наи-
более эффективно выстроить 
её работу в течение двух дней. 
«В Крыму ещё много вопросов, 
одним из которых является ин-
теграция в российское законо-
дательство. Мы приехали, чтобы 
посмотреть, какие изменения 

происходят в социальной сфере, 
ЖКХ и других», – подчеркнул он.

Губернатор Тюменской обла-
сти Владимир Якушев и глава 
Республики Крым Сергей Аксё-
нов посетили среднюю школу 
в с. Кировское Черноморского 
района. В учреждении был про-
ведён ремонт за счёт средств 
Тюменской области.

Второй день рабочей поездки в 
подшефный Черноморский район 
Крыма начался с возложения 
цветов к памятнику воинов-осво-
бодителей в центре пгт. Черно-
морское. Вместе с губернатором 
Владимиром Якушевым, пред-
седателем районного совета 
Алексеем Михайловским, главой 
районной администрации Серге-
ем Володько в церемонии при-
няли участие жители райцентра.

Затем Владимир Якушев вме-
сте с заместителями Ольгой 
Кузнечевских и Евгением Забо-
лотным изучили потенциал мест-
ных баз отдыха. Вторая группа 
во главе с первым заместителем 
губернатора Натальей Шевчик 
проводила консультационные 
встречи с руководителями учреж-
дений социальной сферы.

Напомним, что прошлым летом 
возможности Черноморского рай-

она как оздоровительного центра 
оценили десятки подростков и 
мам с детьми из Тюменской об-
ласти. Они остались довольны 
созданными здесь условиями 
отдыха, песчаными пляжами и 
чистым морем. 

«Мы заинтересованы, чтобы 
наша подшефная территория, так 
же, как и весь Крым, активно раз-
вивалась, – отметил Владимир 
Якушев. – Туризм – наиболее 
эффективная инвестиционная 
составляющая Черноморского 
района. Мы понимаем, что имен-
но эта отрасль позволяет жите-
лям иметь стабильный доход, а 
местному бюджету приносит со-
лидные налоговые поступления».

Владимир Якушев выразил 
готовность поддержать развитие 
туристического направления. 
«Мы проведём консультации для 
районных властей. Кроме того, 
расскажем сибирякам о прекрас-
ном климате и красивой природе 
Черноморского района Крыма», 
– отметил он.

Главным объектом посещения 
тюменской делегации стала 
центральная районная больница 
посёлка. Больничный комплекс 
включает несколько зданий, 
построенных с 1971 по 1989 

годы. Ремонт здесь проводился 
частично. Тюменские строители 
заверили, что поддержат проект: 
капитальный ремонт больничного 
комплекса начнётся с поликлини-
ки и приёмного отделения.

Итоги поездки губернатор под-
вёл на совещании с представите-
лями районной администрации. 
Участники обсудили перспективы 
совместной работы в здравоох-
ранении. «Отрасль ещё только 
адаптируется к российскому за-
конодательству. Необходимо сде-
лать так, чтобы этот процесс был 
максимально мягким. Понятно, 
что он будет непростым, но люди 
его не должны почувствовать», – 
подчеркнул Владимир Якушев.

Кроме того, стороны обсуди-
ли развитие образования на 
территории района. Владимир 
Якушев побывал в детском саду 
в Красной Поляне, построенном 
более 40 лет назад. Здание 
нуждается в основательном ре-
монте. Губернатор предложил 
реализовать проект на условиях 
софинансирования с предпри-
ятием «Черноморнефтегаз», ведь 
90 процентов трудоспособных 
жителей села – его работники. 
Губернатор заверил в поддержке 
этого и других значимых проек-

тов, а также оказании консуль-
тационной помощи, разъяснений 
норм российского законодатель-
ства. «Уверен, в Черноморском 
районе много профессионалов, 
которым по силам совершить 
необходимые преобразования», 
– подчеркнул глава области.

Всего за два дня рабочей по-
ездки Владимир Якушев осмо-
трел около двадцати объектов 
Черноморского района. Часть 
из них (четыре школы и детский 
сад) обновилась стараниями 
тюменских строителей. Глава 
территории Сергей Володько 
поблагодарил руководителей 
компаний за качество, высо-
кий уровень возведения объ-
ектов. «Мы рады, что нашим 
регионом-шефом стала именно 
Тюменская область. Раньше 
мы только слышали, что это 
один из образцовых регионов 
России, теперь при организации 
совместных проектов мы убе-
дились в этом». Также Сергей 
Володько отметил, что на каж-
дом объекте, который отремон-
тируют тюменцы, планируется 
установить памятные таблички 
«Черноморскому району от жи-
телей Тюменской области».

ИА «Тюменская линия»

3 ФЕВРАЛЯ – войска 1-го Бело-
русского фронта форсировали Одер 
и захватили плацдарм в районе Кю-
стрина (Костшин). 

4 ФЕВРАЛЯ – в Ялте начала работу 
конференция руководителей трёх 
держав антигитлеровской коалиции – 

СССР (председатель Совнаркома И.В. Сталин), США (президент 
Ф.Рузвельт) и Великобритании (премьер-министр У.Черчилль) с 
участием министров иностранных дел и начальников штабов. 

В.В. Якушев оценил 
инвестиционную привлекательность Черноморского района

Тюмень – Крым: контакты, сотрудничество

                  лет
Великой
Победы

Положение о районном конкурсе творческих работ 
«Поклонимся великим тем годам», посвящённом 

70-летию Победы в Великой Отечественной войне
Великой Отечественной войне, 
бережного отношения к докумен-
тальным материалам – живым 
свидетелям военных лет.

Воспитание у молодёжи па-
триотизма, любви к Родине, ува-
жительного отношения к подви-
гам дедов и прадедов на примере 
ветеранов войны и тружеников 
тыла, духовному, культурному 
наследию героев Великой Отече-
ственной войны. Формирование у 
подрастающего поколения готов-
ности к службе в Вооружённых 
силах Российской Федерации, 
преемственности воинских тради-
ций, воспитание чувства гордости 
за Российскую армию. 

Материалы представляются 
в редакцию районной газеты 
по следующим номинациям:

«Солдаты Великой Победы» – 
рассказы о ветеранах, участниках 
Великой Отечественной войны.

«Фронтовая фотография» – 
дневники, письма, фотографии, 
рисунки военных лет.

«Сильней судьбы» – рассказ 
об узниках фашистских концла-
герей; тружениках тыла, детях 
войны.

«Солдатки» – рассказ о вдовах 
участников Великой Отечествен-
ной войны.

«Учимся защищать Родину», 
«Я – солдат» – военно-патрио-
тическое воспитание молодёжи, 
публикации о земляках, выпол-
няющих воинский долг.

Заявка на участие подаётся в 
произвольной форме одновре-
менно с конкурсными материа-
лами. В заявке указывается фа-
милия, имя, отчество участника, 
возраст, контактные телефоны.

Победители конкурса награж-
даются дипломами и памятными 
призами оргкомитета.

Организаторы гарантируют 
сохранность и возврат представ-
ленных фотоматериалов.

Лучшие работы публикуются в 
районной газете «Призыв».

Первые шаги в сфере ЖКХ

Наша семья построила новый дом. Куда необходимо обратиться за присвоением 
адреса объекту недвижимости?

На вопрос отвечает Нина Владимировна МАСТЕРСКИХ, начальник отдела муниципального 
имущества и градостроительной политики администрации района:

– С первого сентября 2014 года присвоением адресов занимается администрация Юргинского 
муниципального района. Данная услуга оказывается бесплатно. За подробной консультацией 
можно обратиться по телефонам: 2-48-71, 2-31-40.

Из биографии
Родился 23 мая 1970 года. В 

1987 году окончил Юргинскую 
среднюю школу. Поступил в 
Тюменский индустриальный 
институт. После первого 
курса ушёл в армию. Отслу-
жив, вернулся в вуз.

В 1993 году пришёл рабо-
тать в отдел внутренних 
дел следователем. Заслужив 
право на пенсию, уволился 
в 2010 году с должности 
заместителя начальника 
отдела внутренних дел по 
следствию. Подполковник 
юстиции в отставке. 

Женат, имеет двоих де-
тей. Жена Нина Анатольев-
на преподаёт в Юргинской 
средней школе биологию. 
Старший сын Михаил про-
ходит срочную службу в Рос-
сийской армии, младший сын 
Павел является воспитанни-
ком детского сада.
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Малый бизнес: проблемы и перспективы

С конца января этого года в 
Юргинском муниципальном 
производственном предпри-
ятии жилищно-коммуналь-
ного хозяйства поменялся 
руководитель. В разговоре с 
новым директором – Олегом 
Аркадьевичем ПОДВАЛЬ-
НЫХ – обсуждаем некоторые 
аспекты жизнедеятельности 
предприятия, беседуем о 
проблемах, путях их решения, 
перспективах развития. 

– Олег Аркадьевич, как бы 
Вы в целом охарактеризова-
ли жилищно-коммунальное 
хозяйство?

– ЖКХ надо рассматривать как 
производственную систему, де-
ятельность которой направлена 
на предоставление качествен-
ных услуг населению с наи-
меньшими для него затратами. 
К этому можно добавить такое 
качественное определение, как 
жизнестойкость. Данная систе-
ма должна не только окупать 
затраты, но и давать определён-
ную прибыль.

– В последнее время акту-
альной темой стали ресур-
сосберегающие технологии. 
Из разряда рекомендованных 
они перешли в разряд обя-
зательных. Какие новшества 
испытали на себе юргинские 

потребители коммунальных 
услуг?

– В обязательном порядке 
устанавливаются приборы учё-
та воды. На сегодня у нас 1630 
абонентов, приборов учёта воды 
установлено 1335. В летнее 
время возникает дефицит воды, 
так как из-за полива кратно уве-
личивается её расход. Установка 
приборов учёта в какой-то мере 
решает эту проблему.

– Какова материально-тех-
ническая база предприятия? 
Существует ли необходимость 
замены устаревшего техно-
логического оборудования? 

Каков износ инженерных ком-
муникаций? 

– Вопрос износа водопрово-
дной системы и теплотрассы 
был актуален более десяти лет 
назад. Наш район стал один 
из первых в области, где была 
проведена реконструкция те-
пловых сетей. Тогда, в 2003 
году, я работал здесь инжене-
ром. Теплотрасса выполнена с 
применением полиуретанового 
утеплителя. Реконструировали 
все котельные, заменив старые 
котлы более современными. Во-
допровод полностью сделан из 
полиэтиленовых труб, использо-
вание которых позволяет увели-
чить срок эксплуатации системы, 
даёт уверенность в качестве и 
надёжности, гарантирует пол-
ную изоляцию и предотвращает 
попадание внутрь посторонних 
веществ. Если говорить об из-

носе, теплосети рассчитаны на 
тридцать лет, водопроводные 
сети – на пятьдесят. 

Сегодня на ремонт и восстанов-
ление инженерных коммуникаций 
затрат практически нет. До их 
реконструкции приходилось вы-
езжать на аварии один-два раза 
в неделю. После реконструкции 
– это единичные случаи.

– Много ли задолжали пред-
приятию потребители комму-
нальных услуг? Как работаете 
с должниками?

– Юргинское МППЖКХ обслу-
живает территорию Юргинского 
сельского поселения, то есть село 
Юргинское, деревни Палецкая, 
Заозёрная, Новая Деревня. На 
данный момент в списке долж-
ников стоит сорок фамилий. Каж-
дый из этого числа не выплатил 
предприятию за оказанные услуги 
как минимум пять тысяч рублей. 

Общая задолженность состав-
ляет 558 тысяч рублей – сумма, 
которая позволила бы предпри-
ятию решить часть проблем. 
С должниками мы, конечно, 
работаем: подаём иски в суд, 
постепенно возвращаем долги. 
Хочется обратиться ко всем 
пользователям воды и тепла. 
Рассчитывайтесь своевременно, 
не копите долги. Так или иначе, 
но их с вас взыщут.

– Что в планах нового руко-
водителя? Какие конкретные 
дела? Как строите свою работу?

– В планах – расширить спектр 
услуг, улучшить их качество. 
Хочется, чтобы как можно мень-
ше было упрёков в сторону 
работы предприятия. Юргинское 
МППЖКХ – организация хоз-
расчётная, наше финансовое 
положение напрямую зависит 
от рентабельности. Чтобы была 
возможность дополнительно 
заработать деньги, необходимо 
вводить дополнительные услуги. 
Над этим наш коллектив сегодня 
работает.

Свою работу строю на взаи-
модействии: как руководитель 
коллектива – с коллегами, как 
представитель предприятия – с 
потребителями.

О. КОНОВАЛОВА
Фото Н. МОЗГУНОВОЙ

Для Ирины Викторовны 
Трухиной понятие «соци-
ально-ориентированный 
бизнес» – не просто слова, 
а предпринимательское 
кредо.

Когда в моей семье стали 
подрастать детки, проблема их 
досуга начала занимать столь 
же равнозначно, как учение, чте-
ние, лечение и тому подобное. 
Если, например, я выезжаю в 
выходные в бор, и вижу там юр-
гинцев, больших и маленьких, 
трассу с освещением и прокатом 
лыж и «ватрушек», или каток с 
музыкой, радуюсь несказанно. 
Это у нас дома! Не нужно ехать 
за сотни километров. А какое 
зимнее село без высоченной 
горки! Крутая снежная гора, 
естественная, кстати, есть в 
бору. Вот где детвора отрыва-
ется по полной!

А совсем недавно, в один 
из вечеров, мы выбрались в 
оздоровительный центр «Не-
птун» с бассейном и сауной. На 
термометре минус сорок, а в 
сауне – плюс девяносто. Потом 
охлаждающий бассейн. И чай 
с травами в комнате отдыха, и 
мультяшки для детворы. И когда 
в самый разгар веселья прихо-
дится говорить: «Нам пора!», у 
детишек голова ниже плеч. Ещё 
хочется! А за стенами центра 
морозный воздух, белейшие 
дымы печных труб, колокольный 
звон Святой Троицы на Святую 
Татьяну – ощущение, что ты за-
ново родился.

Хозяйка «Нептуна» Ирина 
Викторовна Трухина рассказала, 
что она страстная любительни-
ца бани. С веником, с сугробом 
– из парилки. Поэтому за идею 
досуга с бассейном и сауной 
ухватилась двумя руками. Во-
обще живёт Ирина Викторовна 
в Омутинском. В Юрге у неё про-
изводство и продажа портьер и 
ткани. Дочь Екатерина, которая 
заканчивает Тюменскую ака-
демию культуры, параллельно 

прошла обучение в междуна-
родной школе NailАрт в Тюмени, 
получила сертификат и искала 
возможность открыть своё дело.

– Вот, собственно, с чего и 
началась движуха! – с улыбкой 
говорит Ирина Викторовна. – В 
помещении бани нам выделили 
кабинет. Обрисовали ситуацию: 
до десяти человек в неделю 
пользуются услугами бани. Не-
рентабельно. Огромные площади 
отапливаются вхолостую. С го-
товностью приняла предложение 
заведующей отделом экономики 
администрации района Галины 
Владимировны Васильевой и 
руководителя Юргинского отделе-
ния областного инвестиционного 
фонда Татьяны Фёдоровны Неня 
об оздоровительно-развлека-
тельном центре. 

Мечта о банном клубе давно 
грела предпринимательские пла-
ны Ирины Викторовны. Оценила 
объём вложений: затратно. Но 
от идеи не отказалась. Привык-
ла работать не только «на свой 
карман», но и для общего блага.

Даже в самой планировке чув-
ствуется знание дела и дизай-
нерский вкус предпринимателя. 
То здесь, то там можно видеть на 
полу границы прежних помеще-
ний: огромный помывочный зал, 
четыре сауны. Многое пришлось 
менять! Чувствуется основатель-
ность и размах мышления. Ника-
ких привязок к прежним задачам.  
В фойе административно-барная 
стойка. По-настоящему впечатля-
ет «Сиреневая сауна». Красивые 
фиолетовые портьеры, мебель 
под кожу, большой экран телеви-
зора, светомузыка. В перспективе 
напитки и ледяная минералка. 
Многие полагают, что без тор-
говли спиртным не много «на-
варишь». Ирина Викторовна так 
не считает. Поднять настроение 

покупателю помогают не хмель-
ные градусы, а возможность от-
дохнуть с детьми,  приемлемые 
цены, культура обслуживания.

На это своё дело в Юрге, а не 
дома, в Омутинском, она реши-
лась потому, что там есть опре-
делённая конкуренция. Подобный 
центр функционирует в кемпинге 
«Вега». Здесь же – незанятая 
ниша, готовое помещение. А глав-
ное – поняли, что в Юрге будет 
поддержка. В лице главы района, 
специалистов районной админи-
страции. А когда увидела благо-
дарные лица первых посетителей, 
обрела большую уверенность: ког-
да людям добро делаешь – тебе 
сторицей воздаётся.  

Чтобы начать строительство 
бассейна, необходимы были 
средства. Выкрутились. Взяли 
кредиты, позаимствовали в своём 
портьерном бизнесе. Приобрели 
и привезли бассейн – всё обо-
рудование импортное. Начал 
работать кабинет Лик Екатерины.

Сейчас в будни и выходные 
приезжают сюда юргинцы и ому-
тинцы, чтобы провести время с 
семьёй или в компании с дру-
зьями. Попариться с веничком, 
можно охладиться в бурлящих 
потоках голубой прохлады, после 
сауны почаёвничать и послушать 
музыку. В большом двухэтажном 
здании, конечно, ещё большие 
площади пустуют. Хозяйка «Не-
птуна» говорит, что там разме-
стятся бильярдный и теннисный 
столы. И танцпол. Словом, бла-
годаря предпринимателю Ирине 
Трухиной коммунальная баня, 
убыточная и невостребованная, 
обретает вторую жизнь.  

Ставка на семейный бизнес. 
Уйдя из газовой службы, где Ирина 
Викторовна проработала семнад-
цать лет, своё дело начинала на 
пустом месте. Знаний специаль-

ных никаких. Общение, компьютер 
– вот и все её бизнесуниверситеты. 
И состояние готовности взяться 
за что-то новое.

– Я помню, переступив порог 
бани, подумала: «240 квадратов – 
можно же сказку сделать». И всё. 
С той минуты мне такая идея не 
давала покоя. 

В какой-то момент терзали 
сомнения: а вдруг затея заведо-
мо убыточная. И сама же себя 
убеждала, что сиюминутной 
выгоды, конечно же, не получит, 
а на перспективу есть смысл 
заняться. Люди хотят деньги 
вкладывать в досуг, улучшить ка-
чество жизни. А район стремится 
к развитию. Эти аргументы стали 
для Трухиных определяющими. 
С дочерью Екатериной за новое 
дело берутся с двух концов. 
Катя имеет свой кабинет. Делает 
маникюр, педикюр, наращивает 
и укрепляет ногти, предлагает 
дизайн покрытия ногтей. Приме-
ром, активным, действенным, для 
неё является Ирина Викторовна, 
стремящаяся что-то оставить в 
жизни после себя.

– Ирина Викторовна, в летнее 
время сауна не настолько вос-
требована в селе.

– Это правда.
– Ваш центр «Нептун» на са-

мом берегу. Здесь у нас места 
живописные, пляж прямо напро-
тив. Можно было бы продумать 
комплекс услуг по типу заводо-
уковской «Акватории».

– Мы же с лета начали решать 
все наши оргвопросы. Была, 
признаться, удивлена, что имею-
щиеся природные условия мало 
используются для семейного от-
дыха. Стоит ли такие огромные 
средства увозить в «Акваторию», 
если можно придумать множе-
ство интересных услуг: пейнтбол, 
плот, лодки.

Мы пространно, в деталях, 
проговариваем, как можно окуль-
турить берег Юрги и организо-
вать досуг, чтобы он стал вос-
требованным.

– А по бассейну я готова воз-
разить. Эта услуга будет востре-
бована детскими пришкольными 
лагерями и летом. Что ещё, как 
не бассейн, столь притягателен 
для детворы? – говорю я.

Очаровательная Екатерина 
приятно улыбается, приветливо 
прощаясь. Говорит, накануне её 
рабочий день закончился дале-
ко за полночь. Она подменяла 
Ирину Викторовну, выполняла 
функции администратора.

– Трудно? – спрашиваю де-
вушку.

Говорит, что было трудно, по-
том легко. Как и в любом деле.

Сегодня не только город, но 
и село, страдают от засилья 
всевозможных торговых учреж-
дений. Дефицит социально-
ориентированного и культурно-
оздоровительного бизнеса. По-
этому так приятно, что «Нептун» 
закрывает в Юрге эту нишу. А 
что ещё приятнее,  это бизнес,   
ориентированный на семейный 
отдых.

Т. УСОЛЬЦЕВА
Фото Н. МОЗГУНОВОЙ

О.А. ПОДВАЛЬНЫХ: 
«Расширить спектр услуг, улучшить их качество»

ЖКХ: день сегодняшний

От первого лица
Родом я из Шипаково. Отучившись в Юргинском ПУ № 49 на 

тракториста-машиниста широкого профиля и отслужив два 
года в войсках противовоздушной обороны, устроился водите-
лем в колхоз «Победа».

В село Юргинское переехал в 1993 году. Начинал работать в 
ДРСУ. В 1995 году пришёл электриком в МППЖКХ. Получил выс-
шее образование в Тюменской сельскохозяйственной академии. 
Был мастером газовой котельной, главным инженером. 

В этом году отмечу юбилей – 20-летие производственной 
деятельности в коммунальной службе. 

Центр «Нептун»: 
отдыхаем всей семьёй
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Я – солдат

– Александр спортсмен, волей-
болист, легкоатлет. Хорошо бега-
ет короткие дистанции, прыгает 
в длину. Участвовал в Тюмени в 
легкоатлетической эстафете, по-
свящённой годовщине Победы в 
Великой Отечественной войне, 
где занял третье место. На рай-
онных соревнованиях  по лёгкой 
атлетике не раз занимал призо-
вые места. Был включён в состав 
сборной района на межрайонные 
соревнования по лёгкой атлетике, 
которые проходили в Голышмано-
во. Там также он показал третий 
результат на стометровке и в 
прыжках в длину, – рассказывает 
Надежда Викторовна. Ещё гово-
рит, что сын никогда не расстаёт-
ся с улыбкой. Всегда улыбается. 

Всякое в жизни бывает, но стоит 
посмотреть на него, и спокойнее,  
радостней становится. 

Ещё со школы парень мечтал 
работать в МЧС. Спасать людей. 
Работа не для слабонервных 
–  занятие для настоящих муж-
чин. Но не хватило набранных 
баллов ЕГЭ для поступления в 
Государственный аграрный уни-
верситет Северного Зауралья на 
факультет пожарной безопасно-
сти. Подал документы в Западно-
сибирский колледж на механика. 
Стал заниматься в  автошколе. 
Успешно сдал теоретический 
экзамен по правилам дорожного 
движения и практику вождения 
автомобиля и получил права.

Повестка ему была выслана 
электронной почтой на учебное 
заведение. Александр тут же  
написал заявление на академи-
ческий отпуск. Сообщил домой, 

что станет солдатом Российской 
армии. Сборный пункт в Тюмени. 
Проводить пришли однокласс-
ники, однокурсники. Времени 
на долгие проводы, прощания 
и сборы не было. Может, и луч-
ше: дальние проводы – лишние 
слёзы. Утром, буквально перед 
отъездом, друзья подстригли 
Саню. Мама завязала ленточку 
на дереве перед домом. Яркую, 
что бросается в глаза. 

 Теперь Александр регулярно 
созванивается с домом и инфор-
мирует об армейской службе. 
Его направили в Самарскую об-
ласть в мотострелковую бригаду. 
Обычные боевые будни. Занятия 
по тактической подготовке, по 
управлению БТР. Много времени 
уделяется  физической подготов-
ке. Саша не жалуется. Говорит, 
всё хорошо. Единственное, что 
беспокоит, а больше его маму, 

это вероятность командировки 
на границу с Украиной, где уже  
почти год идут боевые действия, 
гибнут мирные жители – жен-
щины, старики, дети. Надежда 
Викторовна говорит, что каждый 
день ждёт звонка от сына, чтобы 
услышать важную для неё фра-
зу: «Всё нормально». Александр 
звонит ежедневно – знает, что 
мама ждёт от него весточки. Да 
и сам скучает. 

Саша рассказал маме,  что 
в Новый год солдаты орга-
низовали праздник: готовили 
себе праздничный стол, делали 
салаты, бутерброды, горячее. 
Было весело. Все вместе ждали 
двенадцати часов, чтобы послу-
шать поздравление президента. 
Гордятся своим главнокоманду-
ющим, верят ему. 

 А. УСОЛЬЦЕВ
Фото из семейного архива

Вставай, 
страна огромная,

Вставай 
на смертный бой

С фашистской силой 
тёмною,

С проклятою ордой!
(В.И. Лебедев-Кумач)

Война!.. Она началась вне-
запно и принесла много горя, 
разруху в города и сёла, го-
лод. Она продолжалась 1418 
дней и ночей – почти четыре 
героических и трагических 
года. Многие лишились отцов, 
мужей, братьев и сестёр. Дети 
оставались сиротами. 

На защиту своей Родины 
встал весь народ: от стари-
ков до подростков. Каждый 
вносил свой вклад в победу: 
кто-то боролся с врагами на 
полях сражений, кто-то – в 
тылу, а кто-то работал на тру-
довом фронте.   

У меня была прабабушка Еле-
на Васильевна Фёдорова. Она 
мама моей бабушки – Любови 
Николаевны Раевских. У пра-
бабушки было два брата: Алек-
сандр и Георгий. Георгий был 

скромным, застенчивым. С от-
крытым, смелым взглядом. Пра-
бабушка Лена вспоминала его 
всегда с любовью и нежностью. 
Она рассказывала о выпускном 
школьном вечере прадедушки 
Гоши в июне 1941 года. Было это 
в Юргинской средней школе. 

Это был последний мирный 
вечер. Началась война, и он ушёл 
на фронт. Воевал под Москвой. 
Сначала родные получали фрон-
товые письма, но в декабре 1941 
года они перестали приходить. 
Долгое время прадедушку  Гошу 
считали без вести пропавшим. 
Он был ранен и находился на 
лечении в госпитале. После вы-
здоровления попал под Сталин-
град, где проходили жестокие 
бои. Получил звание младшего 
сержанта, был назначен заме-
стителем командира отделения 
258-й стрелковой дивизии. 26 
сентября 1942 года погиб в боях 
за Сталинград.  Похоронен в селе 
Балка Топкая Сталинградской  
области, в братской могиле вме-
сте с 2370 советскими воинами.

Георгию Васильевичу Иванову 
было всего девятнадцать лет, 

когда он погиб. Я горжусь под-
вигом прадедушки, который вме-
сте с однополчанами победил в 
Сталинградской битве, победил 
в Великой Отечественной во-
йне. Вечная память ему и всем 
героям, которые делали для по-
беды всё возможное, а порой и 
невозможное. В 2015 году наша 
страна будет отмечать 70-летие 
со Дня Победы над фашистской 

Германией. Благодаря моему 
прадеду и другим защитникам 
была завоёвана независимость 
страны. Над нами мирное небо, 
мы не слышим свиста пуль, не ви-
дим разрывов снарядов.  У меня и 
моей сестры счастливое детство.

Наталья ЕФРЕМОВА, 
ученица 8 класса 

Шипаковской ООШ
Фото из архива ЮСОШ

Я хочу рассказать о праде-
душке – Макаре Матвеевиче 
Фомине, уроженце деревни 
Бельховка Юргинского района 
Тюменской области.

Макар Матвеевич вырос в 
дружной семье Матвея Васи-
льевича и Екатерины Ильиничны 
Фоминых. В семье было восемь 
детей – пять сыновей и три доче-
ри. Все пятеро братьев с честью 
выполнили свой долг по защите 
Родины. Степан погиб в граж-
данскую, Григорий – освобождая 
Польшу в Великую Отечествен-
ную, Макар – в Подмосковье, 
Егор умер после войны. В живых 
остался только Иван. Он награж-
дён двумя медалями «За отвагу».

…Долгое время родные не 
знали, где погиб Макар Матве-
евич. В раскрытии этой истины 
свою лепту внесли Можайский 
горвоенкомат и «красные следо-
пыты» Клементьевской средней 
школы, которые вели активный 
поиск родственников защитника 
Москвы. Поиск увенчался успе-
хом. В город Тюмень и село Ому-
тинское, где жила жена фронто-
вика Наталья Александровна и 
до нашего времени проживают 
его дочь Екатерина и сын Ана-

толий, были направлены письма. 
Они почти ничего не знали о во-
енной жизни мужа и отца. «Про-
пал  без вести», – так говорилось 
в извещении, полученном после 
войны. И вот, узнав место гибели 
отца, Анатолий в ноябре 1982 
года побывал в совхозе «Клемен-
тьево». Вернувшись, рассказал 
следующее: «Житель Можайского 
района, тракторист из совхоза 
Клементьево, в один из июльских 
дней 1982 года решил отремон-
тировать погреб, который рас-
полагался в нескольких десятках 
метров от шоссейной дороги на 
Рузу. Хозяева переоборудовали 
фронтовое сооружение в погреб, 
где хранили овощи. Принялись 
за ремонт и вдруг обнаружили… 
солдатский сапог. Мужчина про-
должал копать и нашёл второй 
сапог и человеческие останки. 
Здесь же был пластмассовый 
медальон с запиской, на которой 
указан адрес погибшего. Работ-
ники Можайского горвоенкомата 
послали истлевшую записку в 
Москву на экспертизу. Удалось 
установить имя неизвестного ге-
роя – красноармеец Фомин Макар 
Матвеевич, 1907 года рождения, 
уроженец Тюменской области. 

Дядя Анатолий уже вместе со 
своей престарелой матерью На-
тальей Александровной поехали 
на Можайскую землю.

…В Клементьевском сельском 
Доме культуры установлена урна 
с останками Макара Матвеевича 
Фомина. В почётном карауле – 
пионеры. Собравшиеся почтить 
память советского воина – в скорб-
ном молчании. Начинается тор-
жественно-траурная процессия. 
Гроб с останками несут ветераны 
Великой Отечественной войны. 
Шествие сопровождает духовой 
оркестр. У братской могилы, где 
возвышается скульптура солдата, 
состоялся траурный митинг. При-
сутствующие минутой молчания 
почтили светлую память погибше-
го. Торжественно-траурный ритуал 
завершился исполнением Гимна 
Советского Союза, троекратным 
оружейным салютом и торжествен-
ным прохождением мимо братской 
могилы подразделения Московско-
го военного округа.

Большую работу в связи с поис-
ками родных Макара Матвеевича 
Фомина и перезахоронением его 
останков провели Можайский 
военный комиссариат, Совхоз 
«Клементьево», сельский Со-

вет, Клементьевская средняя 
школа, Можайское отделение 
Всероссийского общества охраны 
памятников истории и культуры, 
другие районные организации. За 
это их сердечно поблагодарил вы-
ступивший на митинге Анатолий 
Макарович Фомин.

Наталья Александровна Фо-
мина от мужа в войну получила 
всего лишь одно письмо – в сорок 
первом из-под Ленинграда. А по-
гиб Макар Матвеевич, как теперь 
известно, на клементьевской зем-
ле Подмосковья. Объясняется 
это просто. Двигаясь на фронт с 
Дальнего Востока, 32-я Красно-
знамённая стрелковая дивизия 
сделала остановку в Омске. 
Здесь она пополнилась сибиря-
ками, в их числе был и коммунист 
Макар Матвеевич Фомин. Диви-
зия первоначально проследовала 
железной дорогой под Ленинград, 
на Волховский фронт. В это время 
создалось крайне критическое по-
ложение на Западном фронте, и 
дивизия была срочно направлена 
под Москву. Командир дивизии 
полковник В.И. Полосухин по 
прибытии на Можайскую линию 
обороны написал в книге отзывов 
Бородинского музея: «…пришёл 

поле Бородинское защищать». 
Бойцы насмерть стояли здесь, 
шесть суток сдерживали натиск 
гитлеровцев. Но силы были не 
равны. По приказу командующе-
го 5-й армией 32-я стрелковая 
дивизия с кровопролитными 
боями отходила на новый рубеж. 
В особо трудном положении 
оказался 113-й полк. Он про-
рывался на Рузу через Клемен-
тьево с большими потерями. 
Как свидетельствовали местные 
старожилы, много наших воинов 
погибло 18 и 19 октября. Види-
мо, в один из этих дней 1941 года 
и пал смертью героя юргинец 
Макар Матвеевич Фомин.

С тех пор прошло много вре-
мени. Но память о защитнике 
Москвы жива в сердцах благо-
дарных людей. Никто не забыт 
и ничто не забыто!

Солдатская честь отца, его 
верность воинской присяге бес-
ценным наследством переда-
лись сыну. Анатолий Макарович 
– бывший воин-ракетчик, защит-
ник священных рубежей Родины.

Лидия ЧЕСКИДОВА, 
ученица 8 класса 

Северо-Плетнёвской 
средней школы

Родину защищать
Александр Литвинов после окончания школы поступил 

учиться в Западно-Сибирский колледж. Неожиданностью для 
него и всей семьи стала повестка в армию. Буквально за два 
дня известили о призыве. Сейчас он солдат срочной службы. 

С выпускного бала – на фронт
                  лет

Великой
Победы

Герой военного времени родом из нашей семьи

Александр Литвинов

Выпускники ЮСОШ, 1941 г. 
 Слева направо: 1-й ряд (сидят) – Федя Денисов, Миша Брагин, Толя Поршевников, 

Алёша Иванов, Лёня Палецких, Гоша Иванов, Миша Николаев; 
2-й ряд – Саша Титов, Митя Горлатов, П.Я. Батурин, Саша Коровин, Вася Родионов

 

Обелиск над братской могилой 
павших воинов. 

Здесь похоронен Г. Иванов
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Редактор Т.М. УСОЛЬЦЕВАГлавный редактор
Г.В. НИЯЗОВА

Для вас вещает 
радиопрограмма 

«ЮРГИНСКАЯ 
ВОЛНА»  

каждую среду и пятницу 
в 18-00  

на канале «Радио-7». 
Телефоны: 2-46-89, 2-49-85.

Реклама.  Объявления.

РИТУАЛЬНЫЕ УСЛУГИ.  8-902-620-14-16.

Безопасность

Продаётся:

Поздравляем!

Информационно-издатель-
ский центр «Призыв» ПРЕД-
ЛАГАЕТ УСЛУГИ ФОТО- И 
ВИДЕОСЪЁМКИ семейных 
торжеств; ВОССТАНОВЛЕ-
НИЕ СТАРЫХ ФОТОГРАФИЙ; 
МОНТАЖ ВИДЕОРОЛИКОВ. 
Профессиональное оборудо-
вание, творческий подход. 

(7-3)

ПРИНИМАЮ ШКУРЫ 
КРС, КОНСКИЕ. 
МЯСО КРС, дорого. 
Телефон: 8-992-309-15-76.

(4-3)

В прокуратуре района

В защиту материнских прав
Прокуратура Юргинского района помогла матери-одиночке 

взыскать с нерадивого бывшего супруга неустойку с суммы 
неуплаченных алиментов.

Согласно статье 115 Семейного кодекса РФ, при образовании 
задолженности по алиментам, виновное лицо выплачивает полу-
чателю алиментов неустойку в размере 0,5 процента от суммы 
невыплаченных алиментов за каждый день просрочки. 

В декабре прошлого года в прокуратуру обратилась жительница 
районного центра, многодетная мать, с жалобой на бывшего мужа, 
не помогающего ей содержать несовершеннолетних детей. Было 
установлено, что бывший супруг длительное время не платил 
алименты, в результате возникла значительная задолженность. 
Работники прокуратуры разъяснили женщине, что она вправе 
взыскать неустойку за несвоевременную выплату алиментов, по-
могли ей собрать необходимые документы и подготовили исковое 
заявление в суд. 

Мировым судьёй судебного участка № 2 Омутинского судебного 
района исковые требования прокурора района были удовлетво-
рены. Принято решение о взыскании с бывшего супруга в пользу 
заявительницы более 100 тысяч рублей.

О. АЛЕКСАНДРОВА
по данным прокуратуры Юргинского района

Собственник 8 земельных долей Стариков Сергей Александрович в 
праве общей совместной собственности на земельный участок из земель 
сельскохозяйственного назначения, расположенных по адресу: Тюменская 
область, Юргинский район, пашня в 2,9 км на юго-запад от с. Володино 
с КН: 72:20:0304001:75 площадью 7649976 кв. м извещает остальных 
участников общей совместной собственности о намерении выделить 8 
земельных долей.

Заказчиком работ является Стариков Сергей Александрович, Тюменская 
область, Юргинский район, д. Чурина, 23.

Проект межевания земельного участка подготовлен кадастровым инжене-
ром Брагиным Анатолием Михайловичем, № квалификационного аттестата 
72-11-162, почтовый адрес: 627250, Тюменская область, Юргинский район, 
с. Юргинское, ул. Ленина, 14, адрес электронной почты: bragin-a63@va.ru, 
телефон: (34543) 2-48-49.

С проектом межевания земельного участка можно ознакомиться по 
адресу: 627250, Тюменская область, Юргинский район, с. Юргинское, 
ул. Центральная, д. 59, каб. № 216 а, с понедельника по пятницу с 9-00 до 
16-00, перерыв с 12-00 до 13-00.

Обоснованные возражения заинтересованных лиц по доработке проекта 
межевания и обоснованные возражения относительно размера и местополо-
жения границ выделяемых в счёт земельных долей земельного участка можно 
вручать или направлять в письменном виде по адресу: 627250, Тюменская 
область, Юргинский район, с. Юргинское, ул. Центральная, д. 59, каб. № 216 а 
в течение 30 (тридцати) дней со дня опубликования настоящего извещения.

Срочно двухэтажный 
благоустроенный ДОМ,
110 м2, 
цена – 1 млн.500 тыс. руб. 
с. Омутинское. 
Телефон: 8-912-078-70-69.

***
ВАЗ-21154, 2010 г.в., 
люксовой комплектации. 
Телефоны: 8-950-497-31-72, 
                    8-908-877-68-80.

***
VOLKSWAGEN-PASSAT В7 
2012 г.в.; 
ГАЗ-2217 («Соболь»); 
ВАЗ-2121 («Нива»). 
Телефон: 8-902-623-41-99.

***
ЛАДА-ПРИОРА (хэтчбэк), 
2008 г.в. 
Телефон: 8-908-876-61-28.

(2-1)
***

Двухъярусная КРОВАТЬ. 
Телефоны: 2-35-47, 
                   8-950-494-76-89.

***
Колотые ДРОВА.
Телефон: 8-952-670-73-48.

***
СЕНО. 
Телефон: 8-950-487-69-23.

***
ОВЁС. 
Телефоны: 2-49-00, 
                   8-902-815-21-01.

***
ТЕЛЯТА. 
Телефон: 8-992-309-15-76.

(2-1)

ЗАКУПАЕМ любое МЯСО. 
Телефон: 8-904-462-11-22.

(4-2)

ПРОДАМ ВАЗ-21093 
или ОБМЕНЯЮ на скот. 
Телефон: 8-922-472-68-11.

(2-2)

Мебель на заказ.
Натяжные потолки.
Телефон: 8-950-485-68-69.

(2-1)

ЗАКУПАЕМ 
ГОВЯДИНУ, БАРАНИНУ. 
Телефоны: 2-49-13, 
                   8-950-490-86-47.

(8-1)

О работе юргинских пожарных
В январе сотрудниками 147 ПЧ ФПС ФГКУ «26 ОФПС по Тюмен-

ской области» совершено девять выездов. В одном случае на по-
жар, в большинсте остальных – для оказания помощи населению. 

Немаловажным остаётся вопрос организации и проведения 
работы, направленной на профилактику пожаров в населённых 
пунктах района. Были организованы проверки противопожарного 
состояния жилого сектора, профилактические мероприятия в пе-
риод аномально низких температур воздуха, а также мероприятия, 
направленные на обеспечение безопасности в период крещенских 
купаний. Проводились проверки объектов с ночным и массовым 
пребыванием людей. Роздано 562 листовки и памятки о мерах 
пожарной безопасности.

Д. ПОТАПОВ, заместитель начальника 147 ПЧ 
ФПС ФГКУ «26 ОФПС по Тюменской области» 

В 2014 году завершилась 
Президентская программа 
повышения квалификации ин-
женерных кадров на 2012–2014 
годы. Её цель – повышение 
качества кадрового потенци-
ала специалистов инженерно-
технического профиля.

Федеральный проект реализо-
вывался Министерством образо-
вания и науки России совместно 
с ведущими вузами страны 
специально для промышленных 
предприятий.

В основе Президентской про-
граммы лежит механизм частно-
государственного партнёрства 
– взаимодействие образова-
тельных учреждений, бизнеса и 
государственной власти. В Тю-
менской области участие в ней 
приняли два вуза – Тюменский 
государственный архитектур-
но-строительный университет 
(ТюмГАСУ) и Тюменский госу-
дарственный нефтегазовый 
университет (ТюмГНГУ).

За время реализации про-
граммы в ТюмГАСУ прошли 
повышение квалификации 190 
специалистов инженерно-тех-
нического профиля по пяти 
направлениям: «Диагностика 
теплоэнергетического обору-
дования насосных и компрес-
сорных станций магистральных 
газопроводов», «Экологические 
проблемы градостроительного 
планирования», «Строитель-
ство зданий и сооружений», 
«Проведение энергетических 
обследований с целью повы-
шения энергетической эффек-
тивности и энергосбережения», 

«Ресурсо- и энергосберегающие 
технологии в переработке и ути-
лизации отходов производства и 
потребления».

С 2012 года ТюмГНГУ реа-
лизовал восемь программ по-
вышения квалификации инже-
нерных кадров, среди которых 
«Нано- и энергосберегающие 
технологии сварочного производ-
ства на нефтегазовых объектах», 
«Ресурсосберегающие техноло-
гии при сооружении и ремонте 
магистральных и промысловых 
трубопроводов», «Компьютерные 
технологии и автоматизация кон-
структорско-технологической под-
готовки машиностроительных про-
изводств», «Энергосбережение и 
повышение энергоэффективности 
в электроэнергетике», «Бережли-
вое производство: от стратегии 
к внедрению», «Эффективное 
управление энергосбережением 
на предприятии», «Компьютер-
ные технологии и автоматизация 
конструкторско-технологической 
подготовки машиностроительных 
производств», «Энергоэффек-
тивные и энергосберегающие 
технологии в нефтегазовой отрас-
ли». Повышение квалификации 
прошли 134 специалиста.

Отметим, что в программах 
приняли участие ведущие пред-
приятия области. По каждому из 
направлений были организованы 
стажировки слушателей в иссле-
довательских и инжиниринговых 
центрах на территории России 
и за рубежом. Так, участники 
программы прошли обучение в 
ведущих деревообрабатываю-
щих предприятиях в Финляндии, 

исследовательских и инжини-
ринговых центрах Республики 
Кореи, в крупных нефтегазовых 
компаниях, энергетических 
предприятиях и центрах Гер-
мании.

Как сообщает Министерство 
образования и науки РФ, всего 
в рамках программы обеспече-
но повышение квалификации 
16594 специалистам, из них 
5752 прошли стажировки на 
предприятиях и в инжиниринго-
вых центрах России, 2087 – ста-
жировки за рубежом, в 35 стра-
нах мира. Особым достижением 
программы стало стимулиро-
вание развития долгосрочного 
партнёрства образовательных 
организаций и предприятий 
реального сектора экономики. 
Увеличилось количество дого-
воров на обучение, открылись 
новые лаборатории, кафедры, 
учебные центры, совместно 
реализуются крупные проекты, к 
процессу обучения бакалавров 
и магистров привлекаются слу-
шатели и ведущие сотрудники 
предприятий.

По итогам проекта сформиро-
ван банк актуальных программ 
повышения квалификации инже-
нерных кадров, насчитывающий 
544 программы. Он находится 
в открытом доступе на сайте 
программы engineer-cadry.ru 
и предоставляет возможности 
предприятиям для поиска и за-
каза программ под конкретные 
задачи.

Пресс-центр департамента 
образования и науки
 Тюменской области

Вузы Тюменской области приняли участие в программе 
повышения квалификации инженерных кадров

ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ. 
Дёшево. 
Телефон: 8-919-945-52-63.
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Уважаемого 

Игнатия Семёновича 
РОЖКОВА с юбилеем!

У лучшего из лучших 
человека

Сегодня юбилей!
Тебя мы с этим поздравляем,
Конечно же, добра желаем,
Пусть всё, что дорого тебе,
Твоей сопутствует судьбе!
Здоровья, счастья и везенья
В прекрасный праздник –

 день рожденья!
Сноха Надежда, 

внучки Оксана, Ольга, 
правнучка Юлия

Уважаемую 
Зинаиду Степановну 

ЦИРЯТЬЕВУ 
с днём рождения!

Вас с днём рождения 
приятно нам поздравить,

Слова душевные 
сказать сочтём за честь.

И не пристало, Вы поверьте, 
нам лукавить –

Мы очень рады, 
что Вы рядом с нами есть.

Успехов в жизни Вам желаем 
и удачи,

Пусть окружают Вас любовь 
и доброта.

Желаем солнышка 
с улыбками в придачу

И счастья светлого 
на долгие года!

Ансамбль «Ветеран»

Выражаем глубокое соболезнование Надежде Геннадьевне и 
Михаилу Фёдоровичу Третьяковым, родным и близким по поводу 
безвременной кончины 

дочери ОКСАНЫ.
Не сдержать нашу скорбь, не унять это горькое горе, вы крепи-

тесь, пусть земля ей будет пухом.
Галина Казанцева, Лилия Бёрдова, 

Лидия Бёрдова, Мария Агапова

Выражаем глубокое, искреннее соболезнование Надежде 
Геннадьевне, Михаилу Фёдоровичу Третьяковым по поводу пре-
ждевременной смерти 

дочери ОКСАНЫ.
Разделяем горечь невосполнимой утраты. Скорбим вместе с 

вами.
Одноклассники 1995 года выпуска


